## PLAIDOYER POUR LES JUIFS DE SYRIE

Roger Pinto, Paris
Président du Comité International pour la Liberté des Juifs de Syrie.
Président de la Commission
"COMMUNAUTES JUIVES EN PERIL" du C.R.I.F.



En 1948 il y avait 850.000 juifs dans les pays Arabo-Musulmans. Aujourd'hui, il n'en reste plus que 20.000. Ces chiffres illustrent éloquemment la situation dramatique des Juifs des pays Arabes.

On a tenté de nous faire croire que le Sionisme et la création de l'Etat d'ISRAEL étaient responsables des mesures discriminatoires dont ont été victimes les Juifs des pays Arabes. Il n'en est rien, c'est tout simplement le prolongement d'une tradition séculaire.

Le conflit Israélo-Arabe a été un nouveau prétexte pour persécuter les Juifs, une occasion pour certains de s'en débarrasser, pour d'autres, comme la SYRIE de les garder en otages.

Juifs heureux en pays d'Islam, c'est un mythe auquel il faut mettre un terme et qu'on a tenté d'accréditer depuis l'horrible holocauste de 39-45. Présenter un Islam tolérant, un Islam bienfaiteur pour les Juifs est contraire à la réalité.



שופט בית המשפט העליון של ארצות הברית, ארתור גולדברג, נושא את דברו בדבר זכויות היהודים בארצות ערב וזכויות אלה שיצאו מהן, בכנס ווזיק הבינלאומי, לונדון, 1983.

His excellency Justice Arthur Goldberg making his speech for the rights of Arab Jewry at the WOJAC 2nd International Conference, London 1983.



שלמה תוסיה־כהן נושא את דברו בועידה השניה להצלת יהודי סוריה, פריס 1985. לידו: חברת הפרלמנט האירופי, ניקול פונטין, ושגריר ישראל בצרפת, עובדיה סופר.

Shlomo Toussia-Cohen (right) at the 2nd Conference for Syrian Jewry, Paris 1985. Beside: European Parliament member, Ms. Nicole Fontaine and Israel Ambassador to France, Ovadia Sofer.

Il est vrai que les communautés juives d'Orient ont connu des périodes de développement et de rayonnement mais qui n'étaient que des périodes de malheur, de souffrance, de larmes et de sang.

Pendant deux millinaires, les Juifs du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord furent ainsi livrés aux caprices tragiques de l'histoire où, chaque changement de souverain, chaque famine ou épidémie, le moindre incident pouvait être l'étincelle de l'explosion anti-Juive.

Dans un prolongement tragique de cette histoire, les 5.000 Juifs de SYRIE, derniers représentants d'une communauté millénaire, qui comptait encore 30.000 âmes en 1948, vivent depuis de longues années une terrible épreuve dans un climat de peur et d'insécurité permanente.

On essaye de nous rassurer en nous disant que leur situation ne s'est pas aggravée. Comment le pourrait-elle alors qu'elle a atteint depuis longtemps les limites de l'insupportable!